

EN LA MUNICIPALIDAD

El compañero Fernández mantiene contra viento y marea su posición de representante auténtico de los trabajadores en el Municipio

Agotada la partida de medicinas

La partida asignada en el último presupuesto municipal paramedicinas, mediante gestiones de nuestros representantes Braña y Fernández, se ha agotado. Según se rumora, hay algo no claro en el fondo de esa situación que trataremos de investigar. Lo cierto es que el servicio de medicinas para pobres estuvo por suspenderse. El compañero Fernández propuso una fórmula de emergencia que fué aceptada por la Municipalidad: reducción en las boticas de turno a tres con una dotación cada una de cien colones mensuales. En esa forma se economizan por lo pronto cien colones mensuales que serán dedicados a medicinas.

Los trabajadores no pueden pagar luz

El síndico de Mata Redonda solicitó a la Municipalidad la supresión del servicio de luz de calle en su distrito. Manifiesta que la situación económica de los vecinos no les permite pagar ese servicio. La cosa es lógica. Si no es posible comprar pan, menos posible será comprar luz. La crisis económica, que azota exclusivamente a la clase trabajadora, comienza ya a dejar en tinieblas a los barrios obreros. Dentro de poco tiempo únicamente los sectores aristocráticos de la capital estarán iluminados. Qué dirán de eso los que todavía afirman que vivimos en plena Jauja? El Partido Comunista declara: *que luchará porque haya luz gratuita para los barrios obreros de la capital que son los que más la necesitan.* Los medios ya los indicará.

Florentino Castro y Carlos Salazar.

Los Médicos del pueblo de los distritos han manifestado en un informe presentado a la Municipalidad, que la mayor parte de los

enfermos que atienden en los sectores que les corresponden, son peones de Florentino Castro y de Carlos Salazar. La Municipalidad pues, tiene también que atenderles los peones a estos dos empedernidos usureros.

Ambos tagarotes ven con muy buenos ojos, que esos trabajadores que se enferman regalándoles sus fuerzas a ellos, tengan también necesidad de solicitar el favor de la comunidad para curarse. Ellos los usufructúan, los saquean, les sacan la sangre, los asesinan lentamente por hambre y que la Municipalidad los cure. La Municipalidad no obstante no podrá descuidar la suerte de todos esos peones. Debe continuar prestándoles su ayuda. Pero los peones y en general los trabajadores deben aprovechar estos pequeños detalles para fortalecer su conciencia revolucionaria.

Suspensión de Médicos del pueblo

En estos últimos días se ha hablado en la Municipalidad de la necesidad de suprimir los dos médicos del pueblo de distritos "por razones de economía". Naturalmente, a nadie se le ha ocurrido pensar que también se puede economizar suprimiendo canongías que existen a granel o rebajando los grandes sueldos de los altos jefes. La lógica lleva siempre a todos estos estadistas en miniatura a economizar aumentando la miseria del pueblo. El compañero Fernández desde luego se opuso energicamente a que esa supresión se realizara; y no únicamente porque se tratara de una conquista del Partido Comunista, sino porque se trataba de una verdadera injusticia, de un infame atentado contra la situación de por sí miserable de los campesinos de San José. La cuestión no se resolvió todavía en la última sesión municipal; se resolverá en otra. El Partido Comunista se opondrá decididamente a que los Médicos del Pueblo sean suprimidos.

Braña, trabajador español honrado, es...

(Viene de la pág. 1a.)

mente, sea la hora que sea, para que levante acta notarial en el lugar del accidente o en el hospital, acta en que se hace renunciar a la víctima de todos sus derechos de reclamo, en beneficio de la Unid o de la Northern, que son dos pillos dentro del mismo pellejo. Los protocolos de Picado están llenos de actas de esa naturaleza, entre otras señalamos aquellas en que las familias de las víctimas del Virilla aparecen renunciando a sus derechos y conformándose a que la Northern les dé una indemnización que, en muchos casos viene siendo algo así como el valor de una mula. Y tan inhumanas han sido esas escrituras notariales alrededor de las víctimas del Virilla que la Corte de Justicia, a pesar de ser una Corte de Justicia al servicio del capital, ha tenido que declararlas nulas. Por tales fechorías no hay expediente contra Teodoro Picado guardado por ahí en cualquier rincón empolvado de las oficinas en donde se imparte justicia, pero sí hay uno que

se conserva en la conciencia honrada de más de un costarricense. Pide Braña al Partido Comunista que inste a Picado a que precise sus palabras sobre el expediente contra Braña en España a que se refiere su reportaje de mayo de este año. En cuanto al otro expediente contra Braña que cita en el mencionado reportaje y que se conserva en nuestros archivos, diremos a Picado que no contiene nada que deshonre a Braña como lo deshonra a él en su actitud de notario de las mencionadas compañías yanquis. Se trata del levantamiento de Cambroneiro por San Ramón, un levantamiento de más arrojo que aquel de Ernesto Marín en Grecia y aquel otro de San Ramón, en el que estaban comprometidos muchos señores cuyos nombres se callaron. Y ya ve Picado, Ernesto Marín, a pesar del expediente respectivo que puede estar guardado en nuestros archivos de la justicia al lado del de Braña, es ahora un diputado gobiernista que ayuda a don Ricardo en sus

Notas de Provincias En serio y en broma

De Turrialba.

En el alto de las Baras, finca "La Floresta" de Alfredo Alfaro, dos peones fueron mordidos en uno de estos días pasados por una culebra. Los trajeron a Turrialba y les pusieron suero anti - ofídico. Después de que se curaron, el dueño de la finca no sólo no les reconoció el tiempo perdido, sino que además les cobró \$ 22 (veintidos colones) a cada uno por las inyecciones.

Corresponsal

NOTAS DE HEREDIA

Constantemente recibimos quejas de los presos en la cárcel de esta ciudad, con respecto a la mala alimentación y a la falta de aseo en que los tienen. Conversando con un muchacho que acaba de salir de la prisión nos dijo lo siguiente:

Efectivamente los reclusos viven allí una vida de perro. El alimento que les dan consiste en unos bocados de arroz y de frijoles de pésima calidad y mal cocinados, acompañados de una tortilla y de un jarro de agua dulce. La persona encargada de la alimentación de los presos que es el hermano del Comandante, lo que quiere es hacer negocio con la desgracia ajena. Sacrifica a los reos para sacar una buena utilidad. Se calcula que por cada comida que sirve a un preso, cobra ochenta céntimos o un colón, siendo así que lo más que vale es cincuenta céntimos. Así es que en cada almuerzo o en cada comida le quedan treinta o cincuenta céntimos de beneficio. No es de extrañar entonces que el Comandante esté interesado en que haya bastante gente presa y por esta razón debe ser que la policía ha recibido órdenes de llevar a un individuo a la cárcel por un quitame allá esas pajas. Mientras más presos, más utilidades le quedan a la familia esta.

En cuanto al aseo, aquello no puede andar peor: se pasan días sin barrer y debido a la falta de higiene que allí reina, y a la mala alimentación, los presos enferman a menudo. Los reos protestan a menudo, pero el Comandante se hace el

sordo, sobre todo en lo referente a la comida.

Parece que hay personas que se han ofrecido para dar de comer a los presos, por menos dinero y mejor calidad de alimentos, pero es natural que el Comandante Viquez los haya desoido, ya que con eso su hermano perdería una buena entrada.

Nosotros, desde las columnas de TRABAJO, exigimos que los reos sean mejor atendidos y no se les coja de pretexto para que gentes que la pican de honorables se valgan de su desgracia para hacer un buen negocio.

¡Y pensar que muchos de estos individuos encarcelados, lo están por hechos mil veces menos inofensivos que éste de hacer negocio sisando en los alimentos de pobres gentes indefensas! Y pensar también que las personas que hacen semejante cosa, son gente respetabilísima a quien nadie se le ocurriría nunca meter en la prisión por acción tan despreciable!

Parece que el famoso León Cortés el de los overoles, ha dado orden a los choferes de los camiones de carga que hacen el servicio en la carretera de Sarapiquí, de que no permitan subir a ningún peón ni para ir al lugar en donde están los trabajos, ni para el regreso. Estos peones ganan un colón cincuenta al día, desde las seis de la mañana hasta las tres de la tarde, con una hora para almorzar. Pero el día de trabajo no se reduce a las ocho horas reglamentarias, sino a diez o a doce, porque se tienen que levantar a las dos o tres de la madrugada para coger el camino y poder estar a las seis en el lugar por donde va la carretera y luego otras dos o tres horas para la vuelta.

En cambio este León Cortés que tiene tantos escrúpulos en que se desperdicie la gasolina del gobierno, no ha tenido ninguna para que estos mismos peones a quienes no deja subir a los camiones de carga, le arreglaran por cuenta del Estado el camino que lleva a su finca "Los Cartagos".

Senado en el gobierno de Gerardo Machado que acaba de caer, es recibido cordialmente y nuestro gobierno, que tan implacable fuere con Braña, no le demuestra la menor mala voluntad. Hasta es posible que si alguien se lo presenta a Teodoro Picado, éste se sentirá honrado y le apretará su mano de canalla como algo precioso. Sin embargo, este Presidente del Senado Cubano a quien los rotorios tienen como honor ofrecerle una de sus opíparas comidas, sancionó los contratos del machadismo, que entregaban las riquezas de Cuba a los yanquis y también sancionó las reelecciones del gobierno de Machado, que fué gobierno de crímenes y de robos.

Estos son los extranjeros deseables, estos cómplices del bandolerismo que se comete al amparo de las Constituciones. Los extranjeros como Braña, que de regidor municipal defendió los intereses de la comunidad como no lo hizo ningún hijo del país, tienen que ser indeseables para los picaros con poder y sus cómplices.

LA BUENA EDUCACION DEL PARTIDO NACIONALISTA

¡Qué buen ejemplo para los comunistas nos ofrece la corrección que emplea en su lucha el Comité del Partido Nacionalista! Esa gente debe dormir con la urbanidad de Carreño bajo la almohada, y por eso emplean en sus artículos esos adjetivos de doncella educada en el Colegio de Sión cuando habla frente a las monjitas.

¡Cuán diferentes son ellos de nosotros los comunistas con nuestros "conocidos adjetivos". Fijaos bien que ni siquiera se atreven a calificar de groseros o de duros o de malcriados a nuestros adjetivos. De veras que esta gente es fina. Hasta en los menores detalles se les echa de ver que no están peleando contra nada ni contra nadie, sino que van simplemente hacia un sillón del Congreso por la acera y dando el rincón a todo el mundo.

No tienen punto de comparación con nosotros, pobres seres incultos, que vamos en lucha abierta, no hacia la diputación como único fin, sino hacia la destrucción de un régimen. Si fuéramos solamente hasta donde van los nacionalistas, tal vez podríamos pedirles unas leccioncitas de buen tono y que nos enseñaran a poner adjetivos prudentes, elaborados con toda higiene. Pero lo malo es que vamos a donde vamos y a ese punto no se puede ir con smoking, guantes, zapato fino ni palabras corteses en los labios. Pelear contra el hambre no se parece a jugar una partida de tennis ni a comerse un muslo de pollo en una comida de rotarios. Por eso no podemos hablar en abstracto contra la Mentira, el Robo, la Injuria y la Desvergüenza, ni hablar de la COOPERACION como quien habla entre amigos o conocidos de hacer un baile de contribución. Nosotros señalamos y damos el nombre del que roba, miente y oprime y explota al prójimo al amparo de las leyes capitalistas, para salir del terreno de la prudencia que es el pecado de la cobardía disfrazado de virtud. Que nos perdonen don José Joaquín Rodríguez y los cuatro pulcrísimos gatos que forman el Partido Nacionalista. Ya sabemos que al lado de José Joaquín Rodríguez, debemos tener el aspecto de unos muñecos toscos de piedra al lado de un arcángel. ¿Qué quieren? Cuando se está en el frente, expuesto al hambre, los piojos y los rigores de la intemperie, uno acaba por acostumbrarse a emplear, cuando se ofrece la palabra de Cambronne (no la ponemos aquí por no herir los cultos oídos de los que integran el Comité del Partido Nacionalista).

No queremos dejar sin demostrar nuestra admiración por la fina ironía de esa gente. En aquello de que el obrero Salvatierra "ha escrito mucho para los obreros en castellano, él no sabe ruso", están admirables! Con eso nos quieren dar a entender, que nosotros no pensamos por cuenta propia, sino por cuenta de Rusia. ¡Qué bien! ¡Qué ingenio! ¡Qué modo tan educado de tirárselo a uno! No sabemos cómo es que con ese modito tan espiritual no corren las multitudes a alistarse en las filas del Partido de José Joaquín Rodríguez, cuyo lema parece ser éste: *Se cogen más moscas con miel que con vinagre.*

EN EL BANCO INTERNACIONAL

Dicen que la Directiva del Banco Internacional acostumbra reunirse para que sus miembros se aumenten mutuamente el sueldo. Por ejemplo un día propone uno de ellos:

—¿Cómo es posible, señores, que don Jacinto Trejos gane solamente... mil colones? Un hombre que dedica todas sus energías como él a que por la tercera parte de su valor se le remate la propiedad a un deudor que no puede pagar y luego no se opone a que esa propiedad la pueda adquirir con toda comodidad, cualquier pariente de uno de nosotros...

A estas palabras se levanta don Jacinto Trejos y exclama:

—Señores, yo no permito semejante cosa, yo apenas cumplo con mi deber y por el cumplimiento del deber no se aumentan sueldos.

Y don Jacinto se pone patéticamente la mano en su pecho.

Entonces todos los miembros de la Directiva se levantan al mismo tiempo y declaran solemnemente que don Jacinto no puede oponerse porque es la mayoría la que así lo decide. Ante semejante decisión a don Jacinto no le queda más remedio que inclinar su cabeza.

Otro día se reúnen para deliberar el aumento de sueldo de otro miembro de la Directiva. ¿Cómo no va don Jacinto en esa ocasión a pagar al compañero con la misma moneda?

Y así sucesivamente.

Entretanto aquello de que en Costa Rica está muy bien repartida la propiedad va pasando cada día más al terreno de la fábula.

Nota a los Corresponsales de Provincia

Encarecemos a las locales de Heredia, Alajuela, Puntarenas, Limón, Siquirres, etc., el envío constante de noticias para TRABAJO. Prácticamente, hacen una labor de sabotaje del periódico esos compañeros que por pereza o despreocupación no mandan informaciones locales frecuentes a nuestro órgano de prensa. TRABAJO necesita ser la voz del proletariado costarricense; y para llenar esa misión que se ha impuesto, es necesario que en sus columnas no refleje solamente las actividades de los trabajadores de San José, sino también las de todo el país. Sus denuncias de los desafueros y sinvergüenzas que comete la clase en el poder y su aparato de gobierno no deben circunscribirse tampoco a San José, sino al país en su totalidad. Esperamos que esta fraternal reconvención que hacemos a los Comités de Provincia producirá resultados positivos inmediatamente. DIRECCION DE "TRABAJO".

Faltan pocos días para que se agote el plazo de inscripciones en el Registro Cívico. Inscribese Ud. para que pueda votar por el partido de su clase.